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臺南市議會與日本藤枝市議會簽訂

友好交流協定暨拜會水上町議會 
 

 摘  要  

 

臺南市議會日本友好議會再加 1！113 年開春之際，臺南市議會於 2 月 27

日至 3 月 2 日出訪日本。2 月 28 日，臺南市議會由邱莉莉議長、林志展副議長

率團前往靜岡縣藤枝市，在台北駐日經濟文化代表處橫濱分處處長張淑玲及藤

枝市長北村正平見證下，與藤枝市議會簽訂友好交流協定，成為臺南市議會第

6 個日本友好地方議會。 

對臺南友好城市而言，日本群馬縣水上町不僅是臺南市交情超過 10 年的友

好城市，過去更曾經直接派譴一名公務員長駐臺南市政府服務數年，專責推動

台日交流業務。2023 年，以阿部賢一町長為首的水上町訪問團應邀來台參加臺

南國際芒果節開幕儀式，當時水上町議長石坂武即邀請同台出席的林志展副議

長拜訪水上町，因而促成此行安排前往水上町，拜會町長及議長、副議長等

人，為兩地友誼持續增溫。 

 

與藤枝市議會締盟後合影 
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壹、考察與參訪目的  

臺南市議會積極推動城市外交，促進台日友好關係，向來不落人後，2024 年

開春後首次出訪即前往日本，再次展開國際城市外交，此行主要任務分別為一、

與藤枝市議會簽訂友好交流協議，二、拜會水上町議會。 

藤枝市，位於日本靜岡縣中部，面積 194 萬平方公里，人口約 10 多萬。2013

年起，藤枝市每年組團來台參加物產展及國際旅展，藤枝市議會在 2014、2020 及

2023 年拜會臺南市議會，2019 年，臺南市議會前往日本京都推廣芒果時，藤枝市

議會時任議長及副議長亦特別前往會場站台支持。 

水上町，位於群馬縣最北端，面積 780 多平方公里，人口近 2 萬，距離東京

約 1 小時新幹線車程，是最靠近東京首都圈的溫泉鄉及滑雪聖地。2013 年與臺南

市締結友好城市，派遣公務員阿部真行長駐臺南數年，專責協助推動兩市各項交

流。 

水上町經常響應臺南芒果節、國際旅展等各項大型活動，並時常組成町民團

或教育交流團造訪臺南。2016 年 0206 地震後，水上町立即發動募款，時任町長

並親自來台關心賑災重建情形。此外，臺南芒果於水上町享有高人氣，近年來每

年訂購量達 2-3 噸。 

此次出訪由議長邱莉莉、副議長林志展共同率領議員蔡蘇秋金、陳秋宏、沈

家鳳、施余興望、黄肇輝議員，和 6 名議會隨行工作人員，於 2 月 27 日從高雄

小港國際機場出發。28 日在台北經濟文化駐日代表處橫濱分處處長張淑玲，以及

藤枝市長北村正平見證下，由邱莉莉議長與山根一議長分別代表雙方議會簽訂友

好交流協定，象徵開啟兩市交流新里程，尤其選在藤枝市制 70 週年，臺南歡慶

400 年之際締盟，格外有意義。 

參訪團此行特別驅車前往臺南市友好城市—水上町參訪，拜會町長阿部賢一

及議長石坂武，看到參訪團信守承諾遠道來訪，臺南市議會不僅受到水上町議會

熱烈歡迎，無形中更鞏固兩市友誼。 

2024 年對臺南市而言，肯定是精彩絕倫的一年，不僅欣逢臺南歡慶 400 年，

同時一年一度國際觀光盛事臺灣燈會、國際蘭展也在臺南舉行，另外，第 10 屆

台日交流高峰會 7 月底將再度跨海移師臺灣召開，由臺南市成為東道主辦理，再

度將臺南市推上國際舞台。因此，臺南市議會於 112 年底前往日本仙台市參加第

9 屆交流高峰會時趁勢積極行銷，熱情邀約踴躍來臺參加高峰會，獲得日方一致
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好評。臺南市議會此行再度主動出擊，所到之處把握機會積極宣傳台日交流高峰

會消息，以及臺南市 2024 年重點觀光活動訊息。臺南市議會希望透過城市外交，

一點一滴與日本地方政府及議會建立深厚友好關係，期盼為臺灣、臺南在國際上

爭取更多認同與曝光機會。而臺南市議會藉著前往日本拜會之際，再次對 2024 年

初能登半島地震災害表達關懷之情。 

臺南市議會此行締盟拜會之餘，把握機會順道考察日本最大觀光果園

「JAPAN BERRY」，體驗「玉露之里」茶道文化，參訪被列為新富岳百景之一的

「忍野八海」以及入列日本重要傳統建造物群保存地區的川越市等。 

 

 

上圖：與藤枝市議會締盟用印合影；下圖：拜會水上町與府會首長合影 
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貳、參訪團成員  

臺南市議會此行參訪成員共 13 人，分別為議長邱莉莉、副議長林志展、議

員蔡蘇秋金、陳秋宏、沈家鳳、施余興望、黄肇輝，以及 6 名行政人員隨團出訪，

成員名單如下： 

2024 臺南市議會訪問團成員 

編號 單位／職稱 姓名 備註 

1 臺南市議會／議長 邱莉莉 團長 

2 臺南市議會／副議長 林志展  

3 臺南市議會／議員 蔡蘇秋金  

4 臺南市議會／議員 陳秋宏  

5 臺南市議會／議員 沈家鳳  

6 臺南市議會／議員 施余興望  

7 臺南市議會／議員 黄肇輝  

8 臺南市議會／主任 曾蘭芬  

9 臺南市議會／組員 王姿勻  

10 臺南市議會／約聘人員 曾耀德  

11 臺南市議會／約僱人員 楊建崇  

12 臺南市議會／約僱人員 毛美云  

13 臺南市議會／約僱人員 王慈霞  
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參、赴日拜會及參訪考察紀事  

此行主要前往靜岡縣藤枝市及群馬縣水上町，本章節就與藤枝市議會締盟、

拜會水上町、參觀藤枝市綜合運動公園以及歡迎會交流為主。內容分述如下。 

一、與藤枝市議會簽訂友好交流協定 

▓時間：113 年 2 月 28 日下午 2 點 30 分（日本當地時間） 

▓地點：日本靜岡縣藤枝市役所本廳 5 樓大會議室 

▓簽署人：臺南市議會議長邱莉莉、藤枝市議會議長山根一 

▓見證人：藤枝市長北村正平、台北駐日經濟文化代表處橫濱分處處長張淑玲 

▓出席者：（如附件 1-2） 

▓流程：（如附件 3-9） 

（一）內容 

藤枝市議會於 2014、2020 年分別

組團至臺南市議會訪問，期間在大石

保幸議員積極牽線下，臺南市議會與

藤枝市議會達成締結友好議會的默

契，臺南市議會全體議員並於 112 年

第 4 屆第 1 次定期會通過與藤枝市議

會簽署友好交流協定。為確保兩會順

利締盟，藤枝市議會議長山根一、副

市長河野一行於 112 年 10 月聯袂率

團來訪，雙方就兩議會締盟時間進行

討論，敲定 113 年 2 月 28 日於藤枝市簽訂交流協定。 

2024 年適逢臺南歡慶 400 年，無獨有偶，2024 年不僅是藤枝市制 70 週年，

同時也是藤枝市蹴球都市 100 週年紀念，因此雙方選在這一年締盟，格外有意

義。邱議長祝福臺南與藤枝市未來交流更多元，友誼更堅定，進一步帶動兩地

經貿合作發展；山根一議長感謝各界協助促成締盟，預祝兩市議會為台日友好

做出更多貢獻。 

藤枝市議會本屆（第 18 屆）含正、副議長在內，共 22 席議員，締盟當天

共 19 人出席，幾乎全數出席觀禮，顯示對與臺南簽署友好交流協定的重視。 
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締盟儀式由副議長油井和行擔任司儀主持，油井副議長一開始以中文自

我介紹並歡迎臺南市議會到來。在介紹現場與會出席人員後，首先由邱莉莉議

長及山根一議長在北村正平市長及張淑玲處長兩人見證下，分別簽署中日文

版交流協定，完成此行主要任務，接著陸續由山根一議長、邱莉莉議長、北村

正平市長及張淑玲處長致詞，祝賀臺南市議會及藤枝市議會締結，友誼長青。 

在互贈紀念品方面，山根一議長致贈由在地陶藝家以藤枝市花紫藤花為

主題的手繪花瓶，邱議長則精心挑選呼應紫藤花色系的紫色手作蘭花琉璃盤，

作為此次締盟紀念品致贈予藤枝市議會。臺南市議會另外準備芒果干及牛蒡

茶等臺南在地農特產品，贈送給現場與會觀禮佳賓，分享締盟喜悅。 

在雙方互贈禮品、紀念品後，所有與會人士留下大合影，為締盟儀式劃下

完美句點。 

 

（二）致詞 

1.山根一議長致詞內容 

從 2014 年 11 月第一次訪問臺南市議會以來，我們一直保持

著友好交流，在藤枝市制 70 週年、足球都市紀念 100 週年以及臺

南開墾 400 年之際，在這非常值得紀念的一年，非常高興可以邀

請各位並且順利簽訂友好交流協定。今天的簽訂是新的開始，兩

市市民及各行各業在經濟、教育、體育、文化等各個領域會進一

步交流，在積極支援的同時，兩市議會通過加深友好關係，為兩

市的進一步發展作出貢獻。最後，非常感謝相關機構為了今天簽

署協定而提供的各種協助，祝兩市議會發展順利，在座各位身體

健康、萬事如意，謝謝大家！ 
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2.邱莉莉議長致詞內容 

大家好！很榮幸和林志展副議長、蔡蘇秋金、陳秋宏、沈家

鳳、施余興望、黄肇輝議員一起來到藤枝，代表臺南市議會與藤

枝市議會簽署締結友好交流協定，為兩市友誼開啟新里程。今年

不僅是藤枝市制 70 週年，也是臺南市建城 400 週年，因此雙方今

年締盟，格外有意義。 

首先，代表臺南市議會對今年元旦能登半島發生強烈地震，

表示遺憾。日本是臺灣特別重視的盟友，同樣位於地震帶的臺南，

尤其能感受天災無情。我們在第一時間立即透過外交部及各種管

道，傳遞慰問及協助，不僅外交部發動捐款，臺南市議會與臺南

市政府也特別共同發起募款，期許災後重建順利，災民早日恢復

正常生活。 

藤枝，就像它的市花紫藤花一樣高雅、迷人。臺南市與藤枝

市之間的交流，已持續多年，即使新冠肺炎疫情期間，也不受影

響。臺南市議會全體議員在 2023 年定期會，一致通過支持與藤枝

市議會簽署友好交流協定，而且民間業界也非常期盼兩會締盟，

進一步帶動兩地更多元的合作模式。雖然期間面臨一些波折與壓

力，我們由衷感謝各位堅定如期履行我們之間的約定，同時，也

很榮幸能在促進台日交流上，和大家一起貢獻心力，見證兩會締

盟的歷史時刻。 

臺南今年 7 月 29 日將主辦第 10 屆台日交流高峰會，歡迎山

根一議長屆時率團來臺，以臺南市議會姐妹會身份，共襄盛舉。 

最後，期盼臺南與藤枝未來在經貿、農業、觀光、文化教育

等方面有更多合作。祝福兩市友誼長存，也祝大家安康如意，謝

謝。 
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3.北村正平市長致詞內容 

你好！熱烈歡迎以邱莉莉議長為首的臺南市議會相關人士，以

及今天的見證人台北駐日經濟文化代表處橫濱分處長張淑玲女士，

歡迎各位蒞臨藤枝市，今天可以見證有長期交流的臺南市議會和藤

枝市議會的友好交流協定的簽署儀式，我感到非常高興。 

藤枝市與臺南市的友好歷程始於 10 年前的 2013 年，以我市合

作交流市商工會議所的成員為中心，在訪問臺南期間舉行我市特產

品的商品展、商談會以及觀光等各種形式的經濟交流，2018 年我市

與遠達國際企業締結綜合合作協定之後，至今還在繼續保持交流。

另外，從 2014 年起在教育領域也開始進行交流，剛剛過去的 2 月

22 日，我市的縣立藤枝高等學校與國立臺灣高等中學，締結了姐

妹校合作協定（如附件 10-11），兩市之間的合作交流將加深。 

今天見證了協定的締結，我深感意義重大，期許在今後的議會

之間建立進一步的友好合作關係，各行各業領域的發展更加活躍。

希望今天的簽署儀式能進一步鞏固兩市之間建立起來的信賴，成為

開創兩市議會間友好交流的第一步，以上是我的致詞，謝謝大家。 
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4.張淑玲處長致詞內容 

首先誠摯歡迎各位今天遠道來到藤枝市，簽署極為可賀的兩

議會的友好協定，締結為姐妹議會，尤其剛才進來時很高興看到藤

枝市議會很用心的用了機器人 Pepper 來迎接我們。那台機器人也

是台日經濟合作的一個代表，因為是日本 SoftBank 委託臺灣鴻海

集團所做的機器人。這個月就如同剛才議長講的，今年我們訂在這

個時間簽署，非常具有歷史意義，一方面是臺南市政 400 年，藤枝

市制 70 年，同時也是他們的足球 100 年，剛剛市長也提到了藤枝

東高校和臺南一高締結為姐妹校，事實上姐妹校在日本全國大概

超過 1 千校，為什麼會特別提呢？因為那是北村市長出身的學校，

同時也是每年在足球都拿到全國第一的學校，就是因為有藤枝東

高校，藤枝市才成為足球之市，所以我們今天很高興看到當年因為

遠達國際所建立的經貿合作開花結果，使得雙方的議會締結為姐

妹。 

剛才我也和北村市長聊到，他提到還沒去過臺灣，我們非常希

望雙方之間的交流，有了最強固的經貿交流、議會交流，接下來也

盼望藤枝市可以和臺南市再結良緣，尤其我剛才也和市長談到，臺

南市可以說是臺灣各個地方自治體當中，最熱心推動臺日交流的

一個縣市。過去我在東京服務的時候，也協助臺南跟前橋、仙台、

日光，甚至跟群馬的水上都締結了姐妹，現在靜岡的富士宮市也是

我們的姐妹市，所以我們也盼望能夠有好幾根柱子，讓雙方的關係

從經貿、青少年或者是文化、議會，乃至全盤性的合作能夠更加深

化。同時，我也要藉著這個機會跟大家報告，很高興看到去年靜岡

縣有 2 個政令指定都市靜岡市、濱松市，已經分別跟我們簽署姐

妹市，我們非常盼望下一個看到的是藤枝市。 

去年臺灣來的觀光客 420 萬人，是所有訪日觀光客的第二大，

可是我們的經濟投注效益是第一大，所以我們相信今年一定還會

再持續增長。我們也很樂見，臺南今年不但舉辦臺灣燈會，現在神

奈川電視台也到臺南進行採訪之外，我們也很高興看到像剛才議

長所說的，象徵台日交流最重要的一個會議，也就是台日交流高峰

會議今年會在臺南舉辦，誠摯的歡迎今天所有在場的嘉賓都能到

臺南出席。在那之前，也歡迎大家到橫濱來，由我來盡地主之誼，

感謝大家今天的盛情款待。 
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（三）臺南市議會與藤枝市議會友好交流協定書內容 

 

（中文版） 
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（日文版） 
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（四）活動照片 
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二、參觀藤枝市綜合運動公園 

▓時間：113 年 2 月 28 日下午 3 點 30 分（日本當地時間） 

今年適逢藤枝市蹴球都市建城 100 週年，臺南市

議會與藤枝市議會完成締盟儀式後，藤枝市議會山根

一議長、油井和行副議長一行人，特別陪同參訪團及

張淑玲處長前往藤枝市綜合運動公園參觀。 

藤枝過去曾培育出長谷部誠、中山雅史等知名運動員，在 2024 年迎來蹴球

都市 100 週年的同時，也說明了藤枝這個傳統足球小鎮，在日本足球發展史上

扮演著孕育樹苗的角色。 

藤枝市綜合運動公園總面積 35 公頃，可容納 1 萬

3 千人，是一處集結足球場、田徑場、多功能廣場、滑

板公園、高爾夫球場等運動項目的多功能體育場館，

館內還設有可供散步的觀景廣場。塞內加爾就曾以此

足球場地，作為 2002 年 FIFA 世界盃前期訓練營，同

時也是足球俱樂部藤枝 MYFC 的主場。足球場大門入

口處規劃一處文物史料館，紀錄藤枝市足球發展歷史與榮耀時刻。 

參訪團抵達運動公園時，適逢教練在足球場上指

導訓練小小足球員們，小朋友認真學習的模樣，透露

出藤枝市之所以能成為足球城市，其背後集結了無數

人的努力、汗水和榮譽感使命。參訪當日，足球場邊

LED 看板特別秀出「歡迎臺南市議會參訪團」字樣，

讓人感受到藤枝市對臺南市議會參訪團的重視。

  



13 

三、與藤枝市議會、市長及工商業餐會交流 

▓時間：113 年 2 月 28 日晚上 6 點（日本當地時間） 

▓地點：藤枝奧列酒店 

▓出席者：（如附件 12） 

▓流程：（如附件 13） 

（一）內容 

慶祝臺南市議會與藤枝市議會簽署友好交流協定，藤枝市當日晚間規劃

一場歡迎會，邀請臺南市議會、臺南市總工業會及市府訪問團與會。藤枝市議

會議長山根一、副議長油井和行、議員們、藤枝市議會事務局長小西裕充、藤

枝市長北村正平、臺南市總工業會理事長蔡明忠、會長林世昌、臺南市政府經

發局長林榮川、藤枝商工會議所會長山田壽久等，近百人出席。 

歡迎會由藤枝市長北村正平致歡迎詞揭開序幕，北村市長恭喜兩會友好

締盟，接著山根一議長、邱莉莉議長、蔡明忠理事長及張淑玲處長依序上台致

詞，在山田壽久會長帶領大家舉杯乾杯後，正式進入餐敘交流。 

臺南市議會與藤枝市議會終於如期完成友好交流協定簽署，象徵兩會友

誼更緊密，對於長期深耕台日經濟貿易合作的台商而言，無疑提供強力後盾。

蔡明忠理事長致詞時表示，臺南與藤枝市在多年前早已開啟經貿交流，因此非

常開心看到兩會終於締盟，期許兩市在教育文化、貿易來往及民間友好交流等

方面，在既有的基礎上，未來更加緊密合作。 

大會非常貼心為每桌安排翻譯人員，

協助中日雙方彼此溝通交談，邱莉莉議長、

副議長及議員們不僅積極交流，更熱情邀

請藤枝市議會議長、副議長及議員踴躍出

席 7 月 29 日於臺南市舉辦的台日交流高峰

會。此外，邱議長看到餐會上發放臺灣芒果

訂購 DM 時（如附件 15），立即上台熱情推

銷，歡迎大家踴躍訂購臺南芒果，同時更邀

請大家直接來到芒果故鄉臺南，享用最新鮮美味的芒果。 

歡迎會最後的閉幕環節，由油井和行副議長上台帶領大家進行拍手歡呼

儀式，象徵活動圓滿結束。 



14 

（二）邱莉莉議長致詞內容 

首先代表臺南市議會感謝，謝謝在座各位以及許多人的幫忙，

藤枝市議會與臺南市議會終於在今天順利圓滿締盟，讓我們先給

自己一個熱烈掌聲。 

其次，民間業界對於兩會關係邁向新的里程碑，更是樂觀其

成，今天也特別來到現場祝福，莉莉在此一併感謝，祝福藤枝與

臺南市議會友誼長存。從今天開始，我們就是彼此堅強的國際盟

友，是人民開啟友誼的重要推手，也是民間業者交流合作的可靠

後盾。 

希望因為我們今天的締盟，未來進一步促進兩地在更多方面

的觀摩學習合作，帶動雙方更繁榮進步，大家一起邁向更幸福的

未來。謝謝大家今天熱情招待，請容我再一次誠摯邀請在座各位，

今年 7 月 29 日來臺南參加交流峰會，一起感受臺南的熱情，謝

謝，最後祝大家幸福健康快樂！ 
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四、拜會群馬縣水上町議會 

▓時間：113 年 2 月 29 日下午 4 點 30 分（日本當地時間） 

▓地點：日本群馬縣水上町議會 

▓出席者及流程：（如附件 16） 

（一）內容  

群馬縣水上町與

臺南市政府於 2013 年

結為友誼城市，雙方往

來頻繁。臺南市議會參

訪團拜會當日，水上町

長阿部賢一特地在百

忙中趕到會場歡迎。會

議一開始先邀請阿部

町長致詞，而在雙方議

長致詞後，並展開意見

交流及互贈紀念品。 

邱莉莉議長表示，水上町與臺南締結友誼市邁入第 11 年，今年適逢臺南

400 年，臺南市議會 7 月 29 日將舉辦台日交流高峰會，邀請石坂武議長、高

橋久美子副議長及水上町議員，務必將拜訪臺南市列入今年計畫行程，石坂武

議長對此正面回應，並期許兩地官方與民間交流越來越多元深刻。而曾 5 度造

訪臺南的阿部賢一町長說，每次前往臺南皆受到熱情接待，深受感動，希望彼

此能持續推動各項交流。 

水上町與臺南市結為友誼市以來，為加速雙方交流，期間更直接派遣一名

公務員阿部真行先生常駐臺南市政府，協助推動相關業務。阿部先生在臺期間

成為臺南女婿，且獲臺南市政府續聘為「對日事務諮詢顧問」，回到故鄉後擔

任水上町觀光商工課課長補佐，臺南市議會此行出訪水上町議會，行前諸多準

備工作，即有賴阿部先生居間協助連繫確認。1 

 
1 阿部真行 2013 年以日本群馬縣水上町政府公務員身分派駐來台，在台北駐日經濟文化

代表處推薦下，進入臺南市政府實習負責台日觀光交流等事宜。阿部真行因愛上臺南鄉

土人情，申請延長續留臺南，2017 年參加市府舉辦的聯合婚禮成為臺南女婿。阿部 2019

年執筆發行「台灣．臺南．安平」日文專書，以自身經歷介紹臺南和日本群馬縣水上町

的交流互動。  
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（二）致詞內容 

1.水上町阿部賢一町長致詞內容 

大家晚安！非常高興大家撥冗來到水上町，個人謹代表水

上町跟各位致謝，尤其要特別感謝邱莉莉議長帶領的臺南市議

會訪問團，在各位公務繁忙之際特別來到水上町拜訪，真的很

謝謝你們。水上町與臺南市締結為姐妹市已經過 10 年，我們去

年也有 33 位學生前往臺南市訪問，也受到你們的照顧，今年 6

月換臺南市的國中生來水上町訪問，黃市長去年 6 月也曾來水

上町拜訪。我個人的話，則曾經 5 次前往臺南市，每次到臺南

市都受到大家非常熱情的款待，讓我覺得自己深受照顧，希望

水上町和臺南市能有更多來往，在經貿等很多方面都有很多交

流，今後也請大家多多指教。 

知道臺南市議會各位貴賓來訪，我今天特別將之前在臺南

收到的紀念品戴在身上讓大家看看，因為晚上還有歡迎交流

會，謹簡單致詞歡迎大家到來，謝謝大家。 

  
水上町阿部賢一町長致詞           水上町石坂武議長致詞 

2.水上町石坂武議長致詞內容 

大家好！水上町有 14 位議員，今天有 8 位出席。剛才我們

町長已經致詞，因此我就簡短說幾句。真的非常感謝大家來到

水上町，我在去年六月曾前往臺南，我也會出席今天晚上的交

流會，今晚的懇親會我們就好好的交流、交談。個人先簡單致

詞至此，希望未來我們議會彼此之間的交流越來越深入，越來

越好，謝謝各位。 
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3.邱莉莉議長致詞內容 

石坂武議長、阿部賢一町長、高橋久美子副議長，以及在座

各位，大家好，我是臺南市議會議長邱莉莉，今天很榮幸和林志

展副議長、蔡蘇秋金、陳秋宏、沈家鳳、施余興望、黄肇輝議員，

代表臺南市議會來到水上町議會拜會，受到水上町議會各位的熱

情接待，雖然日本的冬天比起臺南市氣溫相對寒冷，但此時此刻

我們內心感到無比溫暖，非常感謝。 

首先，非常遺憾能登半島在今年元旦發生強烈地震，同處地

震帶的我們對於天災無情，特別能感同身受，臺南市議會在第一

時間立即透過外交部及日本台灣交流協會等機關慰問，並與臺南

市政府共同發動募款，為災後重建盡心力，我們衷心希望災民早

日回歸正常生活。水上町是一個對臺南特別重視與友好的地方，

2016 年，臺南 0206 地震發生後，水上町立即發動募款協助臺南，

這份情義讓我們相當感動，這次來到水上町，就是想當面感謝水

上町所有好朋友，希望大家都平安健康。 

水上町與臺南市結為友誼市已經邁入第 11 年，很開心看到

兩地在教育、觀光、農業、經貿等方面的交流合作越來越多。尤

其剛剛聽到町長說到我們兩個城市學生的交換，我們也知道水上

町買了我們非常多的芒果，那我們這一次回去就要好好行銷水上

町的蘋果，呼籲大家踴躍買他們的蘋果，剛剛聽阿部真行太太說

他們的蘋果不輸給青森，所以這是我們要努力的目標。今年第 10

屆台日交流高峰會在臺南舉辦，我們參訪團所有議員，代表臺南

市議會誠摯邀請石坂議長屆時務必撥出時間，率領水上町議員，

來臺南參加高峰會，為活動增添光彩。 

今年正好臺南建城 400 週年，一整年安排許多相關慶祝活動，

我們的農漁特產、美食小吃，也非常出名，因此，歡迎水上町議

會所有好朋友來臺南，感受臺南的熱情活力與歷史文化魅力。再

次謝謝各位，並祝福大家健康快樂，期待我們臺南再相見。 
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（三）意見交流 

石坂武議長介紹水上町出席議員時，提到小林洋議員 10 年前就曾前往臺

南，至今造訪臺南 5 次，特別是賴清德市長任內 2 次，而在他出任行政院長時

也曾見過面，此外，高橋視朗議員家裡則從事蘋果種植。 

考慮驅車前往歡迎會飯店約需半小時車程，故拜會時先進行簡單的意見

交流。黄肇輝議員談到，水上町有很多年輕議員，想了解年輕議員參選動機為

何？他表示，前一日參訪藤枝市，藤枝市議員談到議員薪水低，以致年輕人通

常不會想參選議員作為養家活口的工作，反倒在水上町看到年輕議員不少，因

而想了解年輕議員的參選動機。至於被問及年輕的標準為何？沈家鳳議員表

示應為 40 歲以下，陳秋宏議員則詢問誰是在場最年輕的水上町議員？結果是

35 歲的牧田直己議員。 

牧田直己議員表示，自己因為曾經到過海外，特別是在蒙古，才發現原來

自己的家鄉是如此美好，當時決定回到家鄉打拼，為地方做事，果然是有比較

才知道。 

沈家鳳議員對於文宣上的 logo 很感興趣，覺得非常可愛，請教是否是以

觀光來設計？水上町議會表示，logo 上的馬是群馬縣的吉祥物，背景則為水上

町，結合兩者是希望可以促進觀光。 

邱莉莉議長說，水上町非常適合自助觀光旅遊，並請教阿部真行妻子（臺

南人）交通資訊，只要搭機到成田機場，再 1 小時車程到上野車站，然後再轉

1 小時新幹線就抵達水上町。林志展副議長則表示，水上町冬季適合滑雪、泡

溫泉，夏季玩水、泛舟，非常適合推廣觀光。另外，阿部先生提到崇明國中 6

月份會到水上町交流。 
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（四）活動照片 

  

致贈伴手禮芒果干給阿部賢一町長     致贈紀念品給石坂武議長 

  

  

  

參觀水上町議事廳 
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五、與水上町議會及町長餐會交流 

▓時間：113 年 2 月 29 日下午 6 點 30 分（日本當地時間） 

▓地點：日本群馬縣猿京酒店 

▓出席者及流程：（如附件 17-18） 

延續下午拜會活

潑熱絡氣氛，邱莉莉

議長、林志展副議長

所率領的臺南市議會

參訪團，與水上町長

阿部賢一、議長石坂

武、副議長高橋久美

子等，於猿京酒店餐

敘，進行懇親會活

動，在輕鬆愉快的氣

氛中，展開交流互

動，拉近彼此距離。 

在懇親會結束前，水上町議會特別提起此次臺南市議會到訪緣由及感想，

他們表示，這次的拜會緣起於 2023 年水上町受邀參加臺南市國際芒果節開幕儀

式，當時向一同受邀出席的林志展副議長提出拜會水上町的邀請，林副議長當

下一口答應，沒想到臺南市議會果真信守承諾，特別繞道來到水上町拜會，令

人分外感動，希望與臺南市議會的友誼能順利延續。林志展副議長代表市議會

參訪團致詞，感謝阿部町長、石坂武議長、高橋久美子副議長等人全程接待，

期待水上町議會踴躍報名參加今年 7 月 29 日在臺南市所舉辦的交流高峰會。 
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六、其它參訪考察 

（一）鶴岡八幡宮 

鶴岡八幡宮是日本八幡宮代表之一。據載，

西元 1063 年源賴義平定奧州回到鎌倉後，向石

清水八幡宮提出勸請，在由比浜建立鶴岡八幡

宮，並稱之為鶴岡若宮。1180 年，神社移至現

址，1191 年，因在神殿後的大臣山山腹進行擴

建，再次勸請新的石清水八幡宮，形成在上下

兩座神社的模樣。自此，鶴岡八幡神成為武家

源氏的守護神，同時作為鐮倉武士的守護神而

備受尊崇，又稱為鐮倉八幡宮。現今的本宮是

於 1828 年由德川家齊重建而成，被指定為日本

重要文化財產。 

 

（二）JAPAN BERRY 

JAPAN BERRY 是位於靜岡縣藤枝

市，一處專門栽種草莓的觀光果園，栽種

品種涵蓋代表靜岡的「章姬」、「紅頰」，

以及酸味較少帶有爽口甜味的「香野」、

「Kirapika」。 

藤枝的氣候相當適合種植草莓，

JAPAN BERRY 為日本佔地面積第一的觀光果園，擁有三面足球場大小的溫室，

且採水耕栽培，由於果實不會跟土壤接觸，因而可以減少農藥使用，溫度、施

肥量也都採電腦管理，相對

安全、安心。而對於開放可採

果區域，園方也有相關規定，

以確保草莓生長與民眾採收

品質。鮮紅醒目鮮嫩欲滴的

草莓，夾帶香甜氣味。即使身

穿 西 裝 ， 腳 踩 皮 鞋 走 進

JAPAN BERRY 果園採草莓，

完全不需擔心汗流浹背或鞋

子沾土等情形發生。 
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（三）玉露之里（茶道體驗） 

藤枝的朝比奈地區，是日本玉露茶三大

產地之一，玉露之里的「瓢月亭」則提供日

本茶道文化體驗，這裡有身著和服的專業茶

道老師，現場示範正統茶道，教導專業的茶

湯沖泡及道地品嚐方式，在日式茶室裡搭配

和菓子享用。充分展現儀式感的日本茶道，

不謹對於茶湯從無到有整個過程一切有形無

形的相當講究，更追求繁花落盡後得以從容、安放的心情。 

  

 

（四）明治巧克力（東海工廠） 

臺南市議會與藤枝市議會締盟前，先參觀 JAPAN BERRY、玉露之里以及

明治巧克力東海工廠，身為締盟見證人之一的張淑玲處長則在締盟前，於東海

工廠與市議會參訪團會合，一同參觀巧克力製造包裝過程。藤枝市議會則從一

早特別安排議長、副議長等人，分別於上述三個參觀地點迎接陪同參訪團，以

顯示對臺南市議會的重視，令參訪團受寵若驚。 

明治巧克力

於藤枝市的東海

工廠，成立於 1969

年，佔地 6.3 萬平

方公尺，專門生產

巧克力、糖果等 60

多種產品，並取得

ISO14001、ISO9001

認證，致力於產品

品質與環境共存。 
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（五）忍野八海—新富岳百景（世界遺產） 

忍野八海是位於山梨縣忍

野村的湧泉群，富士山的雪水流

經數十年自然過濾成清澈的泉

水，由 8 處湧出而形成池塘。八

海即為八個池塘，分別為湧池、

濁池、鏡池、銚子池、菖蒲池、

底抜池、御釜池以及出口池。忍

野八海水源清澈剔透，富士山在

咫尺，景色美不勝收，不僅入選

名水百選，也被認定為天然紀念

物及新富岳百景之一。 

 

（六）小江戶—川越 

小江戶，是指如江戶般繁榮的城鎮，或是使人回

憶起江戶時代的城鎮。川越市，位於埼玉縣西南部，

過去與江戶幕府政府關係密切，江戶時代是繁榮發

展的川越藩城下町，故有小江戶之稱。川越有許多古

老店鋪建築，為日本的重要傳統建設築物群保存地

區之一，由於未受戰爭與地震破壞，保有大量歷史風

貌，每年吸引逾 600 萬人次前往觀光。 

川越地區的時光鐘塔（時之鐘）建於江戶時期，現

存之鐘樓是 1893 年（明治 26 年）川越大火後所重建，

目前仍每天鳴鐘報時 4 次，雖然已改機械化敲鐘報時，

但仍吸引眾人駐足觀賞，並於 1996 年被日本環境省納入

標誌性的「日本音景百選」。菓子屋橫町則因為擁有超過

20 家專門出售傳統日本糖果的糖果點心店，而使得這裡

成為相當受歡迎的景點之一。當地點心屋小巷的歷史可

追溯到明治初期，在昭和初期，曾集結超過 70 家糖果點

心店，是日本主要的糖果產地。2 

 
2 川越市資料參考來源

https://zh.wikipedia.org/wiki/%E5%B7%9D%E8%B6%8A%E5%B8%82#%E8%A1%97%E6%99%AF%E4%
BF%9D%E5%AD%98 

https://zh.wikipedia.org/wiki/%E5%B7%9D%E8%B6%8A%E5%B8%82#%E8%A1%97%E6%99%AF%E4%BF%9D%E5%AD%98
https://zh.wikipedia.org/wiki/%E5%B7%9D%E8%B6%8A%E5%B8%82#%E8%A1%97%E6%99%AF%E4%BF%9D%E5%AD%98
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肆、考察心得及建議  

一、日方熱情接待，臺南市議會長期致力推動台日交流成效佳 

藤枝市議會為臺南市議會自縣市合併以來，第 6 個簽署友好交流協定之日本

地方議會。臺南市議會對於促進台日友好關係向來不遺餘力，即使 2020 年至 2022

年受到新冠肺炎疫情影響，實際互訪幾乎完全停擺，但疫情期間，臺南市議會仍

相當用心維持海外友好關係。藤枝市議會與臺南市議會締盟契機就是在這樣的情

況下產生，由藤枝市議會提議雙方締盟。臺南市議會熱情友好的態度，也進一步

吸引日方其它地方議會表達締盟意願。 

值得一提的是，雙方締盟時間訂於下午進行，藤枝市議會為了展現誠意，締

盟當日，藤枝市議會於臺南市議會參訪團參觀 JAPAN BERRY、玉露之里、明治

巧克力東海工廠時，分別安排議長、副議長、議員等，在不同景點接待臺南市議

會參訪團。尤其當參訪團抵達玉露之里時，藤枝市議長率議員同仁持中華民國國

旗迎接，心裡特別感動。 

  

藤枝市議長親自於玉露之里迎接       藤枝市議長於綜合體育公園揮別參訪團 

日本因地理位置近、交通方便、飲食文化等等原因，吸引國人前往觀光旅遊、

留學或工作。相較於國人赴日十分熱絡，日本來臺人數（次）仍有不少成長空間，

幾次赴日實際參訪交流經驗下來，發現日本人即使知道臺灣，對臺印象友好，但

若沒有親身實際來到臺灣，較難進一步強化對臺灣的

情感，而在與日方地方議會交流後，幾乎所有實際來過

臺灣的日本人，都表示對臺灣人的熱情、純樸、好客留

下深刻良好印象，甚至多次回訪。臺南市議會透過城市

外交與國際接軌，就是期許有更多人因此認識臺灣，進

而來臺南觀光，讓更多人感受分享臺灣的美好。 
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二、逐桌安排翻譯人員 

與藤枝市交流晚宴，集結雙方官

方及兩市工商總會共聚一堂，在座次

安排上，特別是在議會方面，只要有

臺南市議會參訪團成員的桌次，每桌

必定會安排一至兩名藤枝市議員，而

且大會非常貼心的在每桌安插翻譯人

員，協助台日議員盡情交流。 

在晚宴場外等候入場的翻譯志工 

 

三、溫室果園，優雅體驗採果 

參訪藤枝市 JAPAN BERRY 行程安排在與藤枝市議會締盟當日上午，出發

前大家還擔心採果體驗是否會弄髒鞋子或滿頭大汗？是否應該在締盟儀式前預

留一些時間方便大家換裝整理儀容

呢？一到現場才發現 JAPAN BERRY 是

溫室果園，不同於一般在臺灣看到的

草莓園，草莓多半種植在地上土壤，

JAPAN BERRY 是採水耕，而且草莓生

長棚架高度及胸腹之間，方便採收，

一般成年人挑好草莓就可以直接採

收，不需彎腰。雖然少了幾分開放田

園野採式的樂趣，卻也不需額外擔心

弄髒服裝儀容。 

採果區外面設有簡易販賣舖，販

售新鮮草莓、冷凍草莓及草莓聖代等

製品，臺灣少見的白色草莓，也出現

在販售區。日本在 2009 年成功研發出

全世界第一顆白色草莓，至今出現不

少口味、大小、顏色各異的白色系草

莓品種，和傳統紅色草莓香氣十足、

甜中帶酸的味道不同，各有巧妙。物

以稀為貴，白色草莓身價自然也高出

一大截。 
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四、聚焦放大特色，提煉茶道文化 

日本茶道源於中國唐朝，如今成為日本相當具代表的

經典傳統特色文化之一，藤枝市是玉露茶三大產地之一，

茶道文化在此必然盛行已久，且仍獲得良好維護。 

礙於時間寶貴，「瓢月亭」的茶道老師僅能在有限時間

裡，展示茶道品茗精髓，雖然如此，不難看出「瓢月亭」

悠久歷史以及日本正統茶道老師養成之嚴謹。穿著和服的資深茶道老師，坐在榻

榻米上，一一說明各項器具用途及使用方法，同時也示範如何品茶。當茶碗端送

至面前，飲茶時不可從茶碗正面飲用，需以右手拿著茶碗，左手掌心托住茶碗底

部，再以右手依順時針方向輕輕轉動茶碗，約轉動 90 度角，避開正面，即可飲

用，而且不宜一口氣喝完，一般建議以 3 口喝完最適當。3就連品茗搭配的和菓子

該何時出場以及建議適合搭配的口味等，皆有一定流程與規矩，一點也馬虎不得。 

藤枝作為本日玉露茶三大產地之一，自然少不了頂級玉露茶。玉露之里現

場也提供茶葉販售，並一一展示各家茶葉特色及茶園負責人照片，這不僅讓消

費者更清楚了解各家特色，同時也展現對茶農的尊重與鼓勵，只要用心栽種，

好茶終究會被看見，值得細細品味。 

全世界各地產茶

或者擁有品茶文化的

國家不少，日本再次

以聚焦放大的極致專

研精神，將品茗發展

成自身極具代表性的

傳統文化之一，即便

自動販賣機更貼近時

下日本人茶飲取得管

道，但體驗傳統茶道

儼然已成為典型日本

印象。 

 

 
3 資料來源 https://matcha-jp.com/tw/2674 

 

https://matcha-jp.com/tw/2674
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五、當地限定款紀念品，強化在地特色 

在日本購買紀念品，除非是在國際機場或地處偏遠的大巴

休息站，可以買到稍微相對大區域範圍的伴手禮，否則當地限

定版的紀念品，往往只會在當地出現，即使是 hello kitty 鑰匙

圈、吊飾也一樣，換個地方，就換上印有地區以及地方特色形

象包裝，因而許多東西都是當地限定，只有該地才有販售，還

真的有人為了尋找當地限定版的伴手禮或美食而來。反觀一旦

生意好了，就廣設分店或通路遍地開花的情形，較少在日本出

現。 

六、藤枝市制 70 週年╳蹴球都市 100 週年 

2024 年不僅是藤枝市制 70 週年，同時也是藤枝市蹴球都市 100 週年紀念，

不同於臺南 400 相關活動全面啟動，藤枝市則以精美實用風展現週年紀念。例

如公文信封（如附件 19-20）、紀念品貼紙、市區燈飾裝置等等，logo 寓意具

體，同樣別出心裁。 

    

七、重要傳統建造物群保存地區 

日本重要傳統建造物群保存地區，由日本文部科學大臣依照文化財保護法

第 144 條規定選定價值較高者，以保存城下町、宿場町、門前町、寺內町、港

町、農村、漁村等歷史集落、町為目的，此制度以「面」（群）作為文化財的建

造物保存，所以保存地區內的社寺、民家、藏（倉庫）等建築物，門、土塀、

石垣、水路、墓等「工作物」，以及庭園、生垣、樹木等「環境物件」皆屬於保

存項目。4 

 
4 資料參考來源 https://zh.wikipedia.org/zh-

tw/%E9%87%8D%E8%A6%81%E5%82%B3%E7%B5%B1%E7%9A%84%E5%BB%BA%E9%80%A0%E7%8
9%A9%E7%BE%A4%E4%BF%9D%E5%AD%98%E5%9C%B0%E5%8D%80 

https://zh.wikipedia.org/w/index.php?title=%E5%9C%9F%E5%A1%80&action=edit&redlink=1
https://zh.wikipedia.org/zh-tw/%E9%87%8D%E8%A6%81%E5%82%B3%E7%B5%B1%E7%9A%84%E5%BB%BA%E9%80%A0%E7%89%A9%E7%BE%A4%E4%BF%9D%E5%AD%98%E5%9C%B0%E5%8D%80
https://zh.wikipedia.org/zh-tw/%E9%87%8D%E8%A6%81%E5%82%B3%E7%B5%B1%E7%9A%84%E5%BB%BA%E9%80%A0%E7%89%A9%E7%BE%A4%E4%BF%9D%E5%AD%98%E5%9C%B0%E5%8D%80
https://zh.wikipedia.org/zh-tw/%E9%87%8D%E8%A6%81%E5%82%B3%E7%B5%B1%E7%9A%84%E5%BB%BA%E9%80%A0%E7%89%A9%E7%BE%A4%E4%BF%9D%E5%AD%98%E5%9C%B0%E5%8D%80
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川越市包括一番街在內

的「川越重要傳統建造物保存

地區」，是於 1999 年經文部省

公告劃設成為歷史保存區，保

存區南北長 430 公尺，東西距

離 200 公尺，面積約 7.8 公

頃，區內保存明治時期的倉庫

式建築以及大正時期的洋式建

築。5 

歷史街區的保存，為川越

帶來大量觀光人潮，即使部分老屋已換裝新內容及營業項目，仍散發濃厚懷舊

氣息。 

歷史悠久的臺南，自然老屋眾多，臺南市政府於 2012 年率先全國制定

「臺南市歷史街區推動歷史街區振興自治條例」，2013 年推出老屋補助政策，鼓

勵未具有文化資產但有歷史價值的老屋保存再利用。6老屋帶動文青風店家崛

起，店家如雨後春筍般冒出，確實也加快老屋翻修或再利用的速度，但老建物

保存程度多半仍取決於屋主本身，而實際上花更多時間待在老屋的經營者，其

公共環境理念也會對該街區重生情形產生一定影響。 

 

 
5資料參考來源：黃世輝（2004），日本的商店街再造-以川越市一番街為例，2004 好鄰居社區營

造研討會（邁向下一個社造十年-從人文、環境、產業出發）研討會議手冊，pp.68-74。 
6 資料參考來源：劉婉君（2017）。《老屋活化再生 5 年成功近 80 例》報導，自由時報

https://news.ltn.com.tw/news/local/paper/1152529  

https://news.ltn.com.tw/news/local/paper/1152529
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伍、媒體報導 

 

 

※資料來源：中華日報 1130229-B2 台南要聞版 
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（接下頁）
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※資料來源：南市議長率團與日本藤枝市議會簽署友好協定 邱莉莉提出邀請 - 

政治 - 中時新聞網 (chinatimes.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.chinatimes.com/amp/realtimenews/20240228002880-263101
https://www.chinatimes.com/amp/realtimenews/20240228002880-263101
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※資料來源：邱莉莉率團訪日 透露 0206 台南大地震群馬縣水上町揪感心 - 政

治 - 自由時報電子報 (ltn.com.tw) 

 

https://news.ltn.com.tw/news/politics/breakingnews/4594089
https://news.ltn.com.tw/news/politics/breakingnews/4594089
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※資料來源：台灣新生報 1130228 南市議長與日本藤枝市議會締盟 開啟台日交

流新里程 (yahoo.com) 

https://tw.news.yahoo.com/%E5%8D%97%E5%B8%82%E8%AD%B0%E9%95%B7%E8%88%87%E6%97%A5%E6%9C%AC%E8%97%A4%E6%9E%9D%E5%B8%82%E8%AD%B0%E6%9C%83%E7%B7%A0%E7%9B%9F-%E9%96%8B%E5%95%9F%E5%8F%B0%E6%97%A5%E4%BA%A4%E6%B5%81%E6%96%B0%E9%87%8C%E7%A8%8B-093808537.html
https://tw.news.yahoo.com/%E5%8D%97%E5%B8%82%E8%AD%B0%E9%95%B7%E8%88%87%E6%97%A5%E6%9C%AC%E8%97%A4%E6%9E%9D%E5%B8%82%E8%AD%B0%E6%9C%83%E7%B7%A0%E7%9B%9F-%E9%96%8B%E5%95%9F%E5%8F%B0%E6%97%A5%E4%BA%A4%E6%B5%81%E6%96%B0%E9%87%8C%E7%A8%8B-093808537.html
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※網路新聞披露摘要： 

議會赴日參訪 與藤枝議會締盟 | 中華日報|中華新聞雲 (cdns.com.tw) 

 

南市議長與日本藤枝市議會締盟 開啟台日交流新里程 (yahoo.com) 

 

南市議長率團與日本藤枝市議會簽署友好協定 邱莉莉提出邀請 (yahoo.com) 

 

台灣民眾電子報 | 台南市議長邱莉莉與副議長林志展率團赴日與藤枝市議會締

盟 (allnews.tw) 

 

臺南市議會邱莉莉議長率團赴日與藤枝市議會締盟，開啟兩市交流新里程 | 媒

事．看新聞 (586.com.tw) 

 

南市議長邱莉莉率團赴日與藤枝市議會締盟 開啟兩市交流新里程碑 | 台灣好

新聞 TaiwanHot 

 

議會赴日參訪 與藤枝議會締盟 | 中華日報 | LINE TODAY 

 

南市議長率團與日本藤枝市議會簽署友好協定 邱莉莉提出邀請 - 政治 - 中時

新聞網 (chinatimes.com) 

 

邱莉莉率團訪日 透露 0206 台南大地震群馬縣水上町揪感心 - 政治 - 自由時

報電子報 (ltn.com.tw) 

 

南市議會拜會群馬縣水上町議會 邀請參加台日交流高峰會 (yahoo.com) 

 

南市議會出訪日本，成功行銷臺南 (owlting.com) 

 

台南市議長邱莉莉率赴日參訪團 拜會友誼市群馬縣水上町 / 南台灣 / 真晨報 

| 你的事‧我的事‧真有這回事 (5550555.com) 

 

邱莉莉議長率團訪日 成功行銷台南 | 蕃新聞 (yam.com) 

 

南市議會參訪團拜訪日本 受到當地議長官員的歡迎成功行銷臺南市觀光 

(nvns.net) 

台灣民眾電子報 | 台南市議長邱莉莉率赴日參訪團拜會友誼市群馬縣水上町 

(allnews.tw) 

https://www.cdns.com.tw/articles/967750
https://tw.news.yahoo.com/%E5%8D%97%E5%B8%82%E8%AD%B0%E9%95%B7%E8%88%87%E6%97%A5%E6%9C%AC%E8%97%A4%E6%9E%9D%E5%B8%82%E8%AD%B0%E6%9C%83%E7%B7%A0%E7%9B%9F-%E9%96%8B%E5%95%9F%E5%8F%B0%E6%97%A5%E4%BA%A4%E6%B5%81%E6%96%B0%E9%87%8C%E7%A8%8B-093808537.html
https://tw.news.yahoo.com/%E5%8D%97%E5%B8%82%E8%AD%B0%E9%95%B7%E7%8E%87%E5%9C%98%E8%88%87%E6%97%A5%E6%9C%AC%E8%97%A4%E6%9E%9D%E5%B8%82%E8%AD%B0%E6%9C%83%E7%B0%BD%E7%BD%B2%E5%8F%8B%E5%A5%BD%E5%8D%94%E5%AE%9A-%E9%82%B1%E8%8E%89%E8%8E%89%E6%8F%90%E5%87%BA%E9%82%80%E8%AB%8B-083955542.html
https://www.allnews.tw/news/58512
https://www.allnews.tw/news/58512
https://times.586.com.tw/2024/02/654832/
https://times.586.com.tw/2024/02/654832/
https://www.taiwanhot.net/news/focus/1060693/%E5%8D%97%E5%B8%82%E8%AD%B0%E9%95%B7%E9%82%B1%E8%8E%89%E8%8E%89%E7%8E%87%E5%9C%98%E8%B5%B4%E6%97%A5%E8%88%87%E8%97%A4%E6%9E%9D%E5%B8%82%E8%AD%B0%E6%9C%83%E7%B7%A0%E7%9B%9F+%E9%96%8B%E5%95%9F%E5%85%A9%E5%B8%82%E4%BA%A4%E6%B5%81%E6%96%B0%E9%87%8C%E7%A8%8B%E7%A2%91/134/%E5%8F%B0%E5%8D%97
https://www.taiwanhot.net/news/focus/1060693/%E5%8D%97%E5%B8%82%E8%AD%B0%E9%95%B7%E9%82%B1%E8%8E%89%E8%8E%89%E7%8E%87%E5%9C%98%E8%B5%B4%E6%97%A5%E8%88%87%E8%97%A4%E6%9E%9D%E5%B8%82%E8%AD%B0%E6%9C%83%E7%B7%A0%E7%9B%9F+%E9%96%8B%E5%95%9F%E5%85%A9%E5%B8%82%E4%BA%A4%E6%B5%81%E6%96%B0%E9%87%8C%E7%A8%8B%E7%A2%91/134/%E5%8F%B0%E5%8D%97
https://today.line.me/tw/v2/amp/article/l2jJkM0
https://www.chinatimes.com/amp/realtimenews/20240228002880-263101
https://www.chinatimes.com/amp/realtimenews/20240228002880-263101
https://news.ltn.com.tw/news/politics/breakingnews/4594089
https://news.ltn.com.tw/news/politics/breakingnews/4594089
https://tw.news.yahoo.com/%E5%8D%97%E5%B8%82%E8%AD%B0%E6%9C%83%E6%8B%9C%E6%9C%83%E7%BE%A4%E9%A6%AC%E7%B8%A3%E6%B0%B4%E4%B8%8A%E7%94%BA%E8%AD%B0%E6%9C%83-%E9%82%80%E8%AB%8B%E5%8F%83%E5%8A%A0%E5%8F%B0%E6%97%A5%E4%BA%A4%E6%B5%81%E9%AB%98%E5%B3%B0%E6%9C%83-070532509.html?guccounter=1
https://news.owlting.com/articles/623908
https://5550555.com/web/story.html?s=277870
https://5550555.com/web/story.html?s=277870
https://n.yam.com/Article/20240301310630
https://nvns.net/news_view.php?new_sn=52050
https://nvns.net/news_view.php?new_sn=52050
https://www.allnews.tw/news/58582
https://www.allnews.tw/news/58582
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陸、附錄 

 

附件 1-與藤枝市議會締盟流程及觀禮人員 
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附件 2-與藤枝市議會締盟座位表 
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附件 3-締盟儀式流程 
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附件 4-簽署儀式腳本-1 
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附件 5-簽署儀式腳本-2 
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附件 6-簽署儀式腳本-3 
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附件 7-簽署儀式腳本-4 
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附件 8-簽署儀式腳本-5 
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附件 9-簽署儀式腳本-6 
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附件 10-藤枝與台灣高校締盟新聞-日文版 
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附件 11-藤枝與台灣高校締盟新聞-中文版 
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附件 12-藤枝歡迎會出席名單 
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附件 13-藤枝市歡迎會流程 
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附件 14-藤枝市歡迎會菜色 
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附件 15-芒果宅配宣傳單 
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附件 16-水上町拜會出席人員 
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附件 17-水上町交流會名單-1 
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附件 18-水上町交流會名單-2 
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附件 19-藤枝市信封-1 
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附件 20-藤枝市信封-2（封底） 
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附件 21-藤枝市文宣-封面 

 

 

附件 22-藤枝市文宣-封底 
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附件 23-藤枝市文宣-內頁 1 

 

 

附件 24-藤枝市文宣-內頁 2 
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